

## CEÑIDOS PARA LA ACCIÓN: UN LLAMADO HACIA LA SANTIDAD.

**Pr. Manuel Sheran**

*1Pe 1:13-25 Por tanto, ceñid vuestro entendimiento para la acción; sed sobrios en espíritu, poned vuestra esperanza completamente en la gracia que se os traerá en la revelación de Jesucristo. (14) Como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais en vuestra ignorancia, (15) sino que así como aquel que os llamó es santo, así también sed vosotros santos en toda vuestra manera de vivir; (16) porque escrito está: SED SANTOS, PORQUE YO SOY*

Pedro continua su exhortación a la iglesia perseguida en Asia menor. En esta ocasión les da instrucciones prácticas y precisas de cómo mantener la fe en tiempos de persecución. La gran tentación que impera en los momentos más oscuros angustia y desolación es negar la fe para preservar la vida. Esto es lo que el instinto natural humano haría. Pero Pedro les insiste a los santos de la iglesia a que no pierdan la esperanza y mantengan la Fe. ¿seguramente usted se preguntará cómo será eso posible ante una amenaza de muerte? Pedro nos responderá en base a dos cosas:

1. Su experiencia bajo el fuego de la persecución.
2. Su conocimiento de la ley de Dios.

### La Experiencia de Pedro

Pedro es un hombre que ha estado bajo el fuego de la prueba. Usted recordara que en lo mejor de la persecución de los judíos contra Jesus y sus discípulos, Pedro niega al señor no una, ni dos, sino que tres veces. Pedro experimenta en carne propia la amargura de la negación de la Fe para salvar su vida. Y conoce de primera mano la culpabilidad y la condenación de una conciencia de pecado. Por tanto, puede decirnos con conocimiento de causa que para un creyente verdadero negar su fe para salvar su vida en tiempos de persecución, no es una alternativa viable. Cuan ciertas resultaron ser para Pedro las palabras del maestro:

*Mat 10:39 El que halla su vida, la perderá; y el que pierde su vida por causa de mí, la hallará.*

De manera que Pedro comienza su enseñanza dándonos instrucciones específicas acerca de la mentalidad que debe prevalecer en nosotros durante los tiempos de dificultad. Pedro conoce muy bien este asunto y conoce el corazón humano. Sabe que cuando se presentan las pruebas, los sufrimientos y las angustias nuestra mente comienza a volar. Comenzamos a pensar muchas cosas y plantearnos una

y otra vez miles de escenarios. Sin embargo, solo Dios conoce nuestro futuro y debemos descansar en que el sigue siendo soberano y sigue estando en control de todo a pesar de lo que pueda pasarnos.

### **Ceñid los lomos de vuestro entendimiento.**

La primera instrucción de Pedro es a ceñir los lomos de nuestro entendimiento para la acción. Esta frase de ceñir vuestros lomos la vemos varias veces en la escritura principalmente en el antiguo testamento. Hace referencia al tipo de vestimenta que usaban los Israelitas de antaño. Que consistía en una túnica larga que en momentos de batalla o de acción era ceñida para darle mayor movilidad a quien la portaba. Así que Pedro usa esta referencia aplicada a nuestra mente. En el lenguaje bíblico cuando se habla de los términos, alma, mente o corazón, se usa para distinguir una de las dos únicas divisiones que contempla la biblia para dividir la composición de nuestro ser. Estas son: el hombre interior y el hombre exterior. En este caso, cualquiera de estos tres términos se refiere al hombre interior. La parte invisible pero consciente en nosotros.

Así que lo que Pedro nos quiere decir aquí es que estemos preparados para luchar una batalla más importante que la batalla física. La batalla espiritual que se pelea en nuestra mente.

### **El Plan de Batalla**

Y esto se logra en primer lugar siendo sobrios en espíritu. La palabra sobrio corresponde a la palabra griega **nepho** que significa: ser discreto, retraerse y estar alerta. Aparece al menos 6 veces en el nuevo testamento. 3 de las cuales son en la misma carta de Pedro luego la vemos nuevamente en Tesalonicense y en Timoteo.

1Ts 5:6 Por tanto, no durmamos como los demás, sino velemos y seamos sobrios.

2Ti 4:5 Pero tú sé sobrio en todo, soporta las aflicciones, haz obra de evangelista, cumple tu ministerio.

Inmediatamente después nos dirige hacia donde tenemos que poner nuestra esperanza y de qué manera. Nuestra esperanza, nuestra confianza y nuestra expectativa debe estar en la gracia que traerá la revelación de Cristo Jesus. Esto trae una gran implicación para nosotros porque si nosotros esperamos tener la

gracia revelada en Cristo Jesus, nosotros debemos llenar nuestra mente del contenido que habla de la revelación de Cristo. Esto no sucede en automático. Y el contenido que habla acerca de la revelación de Cristo Jesus es la Biblia. Por lo tanto, nuestra mente debe estar llena de la palabra de Dios, para que el Espíritu Santo la pueda revelar a nosotros. Jesus nos muestra en Juan 14:23-26 el proceso por el cual se revela su palabra a nosotros:

*Jua 14:23-26 Jesús respondió, y le dijo: Si alguno me ama, guardará mi palabra; y mi Padre lo amará, y vendremos a él, y haremos con él morada. (24) El que no me ama, no guarda mis palabras; y la palabra que oís no es mía, sino del Padre que me envió. (25) Estas cosas os he dicho estando con vosotros. (26) Pero el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, El os enseñará todas las cosas, y os recordará todo lo que os he dicho.*

La razón por la que muchos cristianos sucumben a las pruebas es porque no pueden gozar de la gracia que trae la revelación de Cristo Jesus. Y la razón por la que no pueden gozar de esta revelación es porque en sus corazones en vez de guardar la palabra de Dios lo que guardan es basura del mundo: "Memes, Novelas, Estadísticas de Futbol, etc." Hasta que entendamos que tenemos que guardar esta palabra en nuestra mente y nuestro corazón vamos a tener la gracia que viene por la revelación de Cristo Jesus. Por eso es que insistimos semana tras semana en plan de lectura bíblica, tiempo devocional, culto familiar memorización bíblica, etc. Porque necesitamos guardar esta palabra para que su gracia sea revelada en tiempos de persecución.

Y la manera en la que nuestra confianza debe estar puesta en la gracia que traerá la revelación de Jesus es "**completamente**" dice esta versión. Esta es una palabra que no debe ser subestimada. Pues en el idioma original cuando el escritor la registra lo que quiere decir es que nuestra esperanza debe estar puesta en la gracia hasta el final. ¿El final de qué? El final de nuestra peregrinación aquí en la tierra (verso 18), no el final de la prueba. Muchos tienen fe inquebrantable hasta que pasa el fuego de la prueba. Luego regresan a vivir sus vidas mundanas y carentes de consagración. Por lo general las promesas que hacemos en las tormentas, se nos olvidan cuando llega la calma. Eso es ser cristianos mediocres, personas de doble ánimo. Es ser ignorantes y malagradecidos con Dios. Pero como papita Dios no se enoja, porque es un Dios de amor y vivimos bajo la gracia. ¡Eso es necedad! Servimos a un Dios Santo y nuestra fe en él debe ser absoluta, santa y reverente.

Y esta es la exhortación que hará Pedro a continuación:

1Pe 1:14 Como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes *teníais* en vuestra ignorancia,

El ignorante piensa que no le debe nada a nadie, mucho menos a Dios. Actúa por impulso y solo para satisfacer sus propios deleites. Si has conocido a Dios y su gracia para tu vida, especialmente en tiempos de tribulaciones, no actúes como un ignorante.

Hay varias ocasiones en las que la palabra de Dios nos insta a abandonar la ignorancia:

*1Ts 4:13 Pero no queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como lo hacen los demás que no tienen esperanza.*

No actuemos como si no hay esperanza como si no hay cielo ni infierno, como si no vamos a ser juzgados en la eternidad venidera por todas nuestras obras buenas y malas que hicimos o dejamos de hacer mientras estuvimos en vida.

*1Co 10:1 Porque no quiero que ignoréis, hermanos, que nuestros padres todos estuvieron bajo la nube y todos pasaron por el mar;*

No seamos ignorantes codiciando lo malo, codiciando vivir como vive el mundo, hacer lo que hace el mundo. En el contexto de este capítulo de Corintios es ser idolatras, fornicarios, murmuradores provocar a ira a Dios haciendo estas cosas

*Rom 11:25 Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no seáis sabios en vuestra propia opinión: que a Israel le ha acontecido un endurecimiento parcial hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles;*

No seamos ignorantes en desobedecer la ley de Dios torciéndola en nuestra propia opinión para satisfacer nuestras propias concupiscencias reemplazándola con tradiciones humanas. Esto es lo que hacían los fariseos y es la razón por la que Jesús se irritó con ellos.

*Mar 7:8-11 Dejando el mandamiento de Dios, os aferráis a la tradición de los hombres. (9) También les decía: Astutamente violáis el mandamiento de Dios para guardar vuestra tradición. (10) Porque Moisés dijo: "HONRA A TU PADRE Y A TU MADRE"; y: "EL QUE HABLE MAL DE su PADRE O DE su MADRE, QUE MUERA;" (11) pero vosotros decís: "Si un hombre dice al padre o a la madre: 'Cualquier cosa mía con que pudieras beneficiarte es corbán (es decir, ofrenda a Dios)';"*

Estos miserables fariseos estaban quebrantando el cuarto mandamiento de la ley moral de Dios (el primer mandamiento con promesa) ¡para dar la ofrenda a Dios! Cualquiera diría, pero si es a Dios mismo que se la están dando, el problema es que no lo estaban haciendo por honrar a Dios, lo estaban haciendo por honrarse a sí mismos. Porque había más reconocimiento en dar la ofrenda en la sinagoga que proveer sustento para sus padres. Así que desfilaban bien dignos con sus conciencias sin perturbar mientras que sus padres estaban en total necesidad. Jesús los confronta y les dice ¿Ven lo que hacen, hábiles hipócritas? Al sustituir sus propios reglamentos, manipular y jugar con las palabras, están viviendo desafiando abiertamente lo que Dios ha revelado claramente en su palabra.

Sucede lo mismo cuando nosotros reemplazamos las ordenanzas de Dios para sustituirla por mandamientos y tradiciones humanas. No voy a venir a la iglesia hoy porque voy a ir con mi familia, mi primer ministerio. Dios se agrada que este con mi familia. Claro. Pero tu responsabilidad primaria es traerlos a la adoración de Dios, no de ti mismo ni los placeres del mundo. Y si tu familia tiene planificado algo para ti, tráelos a la iglesia primero y luego dedícales todo el tiempo que quieras. Pero el día del Señor no es negociable.

De seguro usted piensa que lo digo por usted. Permítame decirle que sí. Lo digo por usted. Y también por mí, y por todos. Y ahora que sabe que lo digo por usted permítame guiar su corazón a la actitud correcta. En primer lugar, aceptar con humildad que la palabra de Dios lo está confrontando para que cambie las actitudes de su vida que no glorifican a Dios. En segundo lugar, agradecer que tiene la oportunidad para cambiar antes de ser disciplinado (porque Dios a quien toma por hijo lo disciplina (Hebreos 12:6) y en tercer lugar ore para que el Señor me ayude a mi como pastor a vivir conforme lo que estoy predicando.

Hermanos no sigamos viviendo en desobediencia. Eso es propio de aquellos que aún viven en ignorancia del Señor y sus sagradas escrituras.

Pedro nos exhorta hacia la razón por la que no debemos vivir como ignorantes:

*1Pe 1:15 sino que así como aquel que os llamó es santo, así también sed vosotros santos en toda vuestra manera de vivir;*

### **El Conocimiento de la Ley**

Y aquí entramos a la segunda parte de nuestra enseñanza. El segundo elemento que determina la exhortación de Pedro: su conocimiento de la escritura. Y la importancia de este conocimiento en tiempos de dificultad.

*1Pe 1:16 porque escrito está: SED SANTOS, PORQUE YO SOY SANTO.*

Porque escrito esta. Pedro desenvaina nuevamente su espada, solo que esta vez es la espada del Espíritu. Que es la mejor arma que tenemos contra las tentaciones de Satanás. Jesus nos enseña a usarlas principalmente en este contexto. Mientras fue tentando en el desierto, para cada tentación tenía un versículo bíblico y resiste al diablo diciendo **“escrito esta”** (Luc 4:1-14). No dice John Macarthur, o John Piper, o Paul Washer, etc. ¡Escrito esta!

La escritura que cita Pedro es: Lev. 11:45, Lev 19:2. Probablemente porque aprendió esta lección directamente del maestro en Mat 5:48.

Esto nos dice es por lo menos dos cosas. 1) **Que la ley de Dios sigue estando vigente para los cristianos mucho tiempo después del ministerio terrenal de Cristo.** 2) **Que aún sigue siendo una norma de vida que no solo sirve para condenarnos, sino también para darnos consuelo, esperanza y fortaleza en tiempos de angustia y tribulación.**

No podemos eliminar la ley de nuestras vidas bajo el pretexto que ahora estamos en la gracia. Eso sería **ANTINOMIANISMO**

**Antinomia ismo** es cualquier punto de vista que rechaza las leyes o el formalismo de ellas y está en contra de las normas morales, religiosas o sociales.

En el cristianismo, un **antinomianista** es aquel que toma el principio de la salvación por la fe y la gracia divina hasta el punto de afirmar que los salvos no están obligados a seguir la ley moral contenida en los Diez Mandamientos.

Jesus no vino a abolir la ley, sino que a cumplirla. Jesus mantuvo y cumplió la ley de Dios y de hecho manda a sus discípulos a obedecer sus mandamientos, pues era la marca indeleble de un verdadero discípulo.

*Mat 5:17-20 No penséis que he venido para abolir la ley o los profetas; no he venido para abolir, sino para cumplir. (18) Porque en verdad os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, no se perderá ni la letra más pequeña ni una tilde de la ley hasta que toda se cumpla. (19) Cualquiera, pues, que anule uno solo de estos mandamientos, aun de los más pequeños, y así lo enseñe a otros, será llamado muy pequeño en el reino de los cielos; pero cualquiera que los guarde y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los cielos. (20) Porque os digo que si vuestra justicia no supera la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos.*

*Jua 15:8-10 En esto es glorificado mi Padre, en que deis mucho fruto, y así probéis que sois mis discípulos. (9) Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado; permaneced en mi amor. (10) Si guardáis mis mandamientos, permaneceréis en mi amor, así como yo he guardado los mandamientos de mi Padre y permanezco en su amor.*

Le ley de Dios es eterna. Fuimos librados de la ceremonialidad de la ley, pero no de la responsabilidad de cumplirla. Ahora con mucho más razón y arbitrariedad debemos cumplirla pues ya no está escrita en tablas sino en nuestros corazones.

*Heb 10:15-18 Y también el Espíritu Santo nos da testimonio; porque después de haber dicho: (16) ESTE ES EL PACTO QUE HARE CON ELLOS DESPUES DE AQUELLOS DIAS--DICE EL SEÑOR: PONDRE MIS LEYES EN SU CORAZON, Y EN SU MENTE LAS ESCRIBIRE, añade: (17) Y NUNCA MAS ME ACORDARE DE SUS PECADOS E INIQUIDADES. (18) Ahora bien, donde hay perdón de estas cosas, ya no hay ofrenda por el pecado.*

Ya no tenemos que ofrecer ofrenda por el pecado, ya Cristo la ofreció por nosotros, pero si necesitamos reconocer nuestra condición para venir al arrepentimiento para ser partícipes de esa ofrenda. Ese conocimiento de nuestros pecados solo se logra con el conocimiento de la Ley.

¿Esto porque es importante? Porque la ley es la base para la santidad. Y sin Santidad nadie vera al Señor. (Hebreos 12:14)

Pedro nos está dejando esta importante lección porque si algo puede mantenernos firme y sin caída en momentos de prueba es la santidad. Y para poder guardar la santidad necesitamos la ley. Porque el mayor ataque a la santidad viene por diluir los conceptos eternos de la ley de Dios y sus implicaciones. Y cuando menos acordamos estamos haciendo las cosas que el mundo hace y peor aún, las estamos metiendo en la iglesia como practica de adoración y sin darnos cuenta comenzamos a ofrecer fuego extraño.

Todo esto bajo la premisa de que la ley no es tan importante y ahora la libertad de la gracia nos da licencia para hacer lo que queramos. *Ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesus Romanos 8:1.* Pero, un momento, Pablo hace la aclaración esto no es para los que andan conforme a la carne sino no conforme al Espíritu lea bien. Otro versículo que se utiliza para reforzar esta idea equivoca es *Rom 7:6 Pero ahora hemos quedado libres de la ley, habiendo muerto a lo que nos ataba, de modo que sirvamos en la novedad del Espíritu y no en el arcaísmo de la letra.* Esto se refiere a que estamos libres de las implicaciones y castigos espirituales de la ley, no de sus responsabilidades. Por el contrario, ahora servimos porque el espíritu nos da testimonio, no porque está escrito en algún lado.

En ningún momento Pablo desestima la la ley, al contrario, la refuerza:

*Rom 3:31 ¿Anulamos entonces la ley por medio de la fe? ¡De ningún modo! Al contrario, confirmamos la ley.*

Para algunos esta parecerá legalismo. Llamar al pueblo de Dios hacia la santidad no es legalismo. Si lo fuera entonces llame al apóstol Pedro legalista. Legalismo seria decir que por hacer esto seremos salvos. Porque estaríamos regresando al pensamiento oscuro del fariseísmo del primer siglo y el catolicismo romano de la actualidad que nos dice que somos salvos por nuestras obras.

Amados no podemos eliminar la ley de nuestra practica de fe. Porque la ley es la norma de lo que debemos ser en Cristo Jesus. Es como cuando se saca un examen de sangre para detectarse el colesterol. Hay una norma que le dice que 120 es colesterol alto. Y que tiene que estar en 80 para estar saludable. La ley nos dice

como estamos en relación a Dios. Sin la ley no tendríamos consciencia de nuestra condición. Ahora si la ley nos muestra que estamos mal, La gracia de Dios es el lugar donde tenemos que estar. Y el medio para llegar hasta ahí es Cristo y su glorioso evangelio.

Cristo es la medicina para el Pecado. Él le dijo: ¡Muerte yo seré tu muerte! (Os 13:14).

Si verdaderamente somos Discípulos de Dios, debemos guardar su ley. Es su ley la que nos conducirá por el camino de verdad para diferenciarnos del mundo al vivir de manera Santa, así como nuestro Dios es Santo.

Amados la santidad es un principio inviolable, inquebrantable, indestructible de ética y moral. Es la santidad la que nos preservara sin caída en medio de las tribulaciones. Pero para poder vivir en santidad necesitamos conocer la ley, abrazar la ley, amar la ley. Como dice el Salmista:

*Sal 119:97 **Mem.** ¡Cuánto amo tu ley! Todo el día es ella mi meditación.*

Lea hasta el 120 para darse cuenta todo lo que la ley puede hacer en nuestra vida.

Usted cree que, si fuera algo perjudicial para nosotros, el salmista la estuviera alabando de esta manera. El aspecto más hermoso de la ley, es que nos revela el corazón de quien la hizo. Él dice no mataras, porque ha puesto un gran precio en nuestra vida.

**IGLESIA BAUTISTA**

Guardemos su ley para vivir en santidad y en el tiempo de la tribulación nuestra fe será guardada hasta el día de Cristo.